



WMP Mexico Advisors | Querétaro, Mexiko

Lukas

Wirtschaftswissenschaften – M.Sc. – 3. Fachsemester

08.04.2019 – 06.09.2019

WMP Mexico Advisors



WMP Mexico Advisors hat sich als Ziel gesetzt, internationalen Unternehmen beim Aufbau und der Verwaltung, ihrer ausländischen Niederlassung in Mexiko, eine Hilfestellung bei allen auftretenden steuerlichen, finanziellen und administrativen Fragen zu bieten.

Zu dem stetig wachsendem Team zählen mittlerweile über 100 mexikanische, deutsche und internationale Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen, welche von den Büros in Querétaro, Mexiko Stadt und Puebla aus arbeiten.

Querétaro, Mexiko

Santiago de Querétaro (kurz: Querétaro) ist eine Stadt in Zentralmexiko mit ca. 1 Mio. Einwohnern (2018) und Hauptstadt des gleichnamigen Bundesstaats. Die Stadt ist bekannt für ihre koloniale Architektur und ihre Altstadt, welche seit 1996 Weltkulturerbe der UNESCO ist.

Querétaro gilt als einer der sichersten Bundesstaaten, wodurch sich dort auch sehr viele internationale Unternehmen ansiedeln. Infolgedessen hat sich Querétaro in den letzten Jahren zu einem der wichtigsten Wirtschaftszentren Mexikos entwickelt.



Bildquelle: Wikipedia / Carport

Aufgaben während des Praktikums

Die Hauptaufgaben während des Praktikums im Business Development lagen im Bereich der Geschäftsfeldentwicklung bzw. der Optimierung von Vertriebsprozessen. In einem mehrwöchigen Projekt habe ich vor allem die bestehende Vertriebsstrategie analysiert, weiterentwickelt und teilweise schriftlich neu ausgearbeitet.

Weitere Tätigkeiten waren der Aufbau und die Pflege von Geschäftsbeziehungen durch eine strategische Kundenakquise und durch Besuche internationaler Fachmessen.



- Während meines Praktikums habe ich mir vor allem durch die strategische Kundenakquise deutlich bessere Kommunikationsfähigkeiten angeeignet. Aber auch meine analytischen Fähigkeiten, sowie selbstständiges und eigenverantwortliches Arbeiten habe ich durch eigene Projekte enorm verbessern können.



Eindrücke

Allgemein habe ich Mexiko als ein sehr gläubiges Land mit einem unheimlichen Nationalstolz wahrgenommen. Diese Eindrücke spiegeln sich in einer sehr hohen Anzahl an Flaggen, Kirchen und auch Abbildungen der Jungfrau Guadalupe wieder, wo gebetet oder einfach nur Geld gespendet wurde.



Kultur

Die Kultur in Mexiko ist sehr festlich, häufig aber auch regional nochmal etwas unterschiedlich. So gibt es in fast jedem Bundesstaat regional unterschiedlich gekleidete, traditionelle Musikgruppen, wie z.B. die Mariachi aus Jalisco, die Banda-Musik aus Sinaloa, und die Norteños aus dem Norden des Landes. An Feiertagen, wie dem Unabhängigkeitstag oder auch in der Osterwoche werden die Straßen grün-weiß-rot, bzw. christlich geschmückt und ausgiebig gefeiert. Das fast immer aus Tortilla, Fleisch und Käse bestehende mexikanische Essen gehört definitiv auch zur Kultur und ist auf Dauer schon gewöhnungsbedürftig – wenn auch lecker.



Einen richtigen Kulturschock habe ich nicht wirklich gespürt, da ich vorher bereits schon einmal mehrere Wochen in Mexiko gewesen war und über Freunde auch mexikanische Familien kennengelernt hatte. Trotzdem sind deutliche kulturelle Unterschiede, wie ein anderes Pünktlichkeitsbewusstsein und eine weniger direkte Kommunikation erst später richtig deutlich geworden.

Tipps & Vorschläge für zukünftige Praktikant/-innen

- Unterkünfte sollten am besten vor Ort gesucht werden, weil es aus der Ferne schwierig ist, sich ein Bild von der tatsächlichen Situation zu machen.
- Entgegen meiner Vorstellungen vor dem Praktikum sprechen eher wenige Mexikaner gutes Englisch. Daher sollte man zumindest Grundkenntnisse im Spanischen haben, wenn man vor hat länger in Mexiko zu leben.
- Die meisten Deutschen, die noch nie in Mexiko waren sind von dem tendenziell als gefährlich gesehendem Land abgeschreckt. Das sollte aber keinesfalls ein Grund sein, nicht nach Mexiko zu gehen, weil ich persönlich nicht ein einziges Mal in eine gefährliche Situation verwickelt war. Grundsätzlich sollte man trotz allem vorsichtig sein und bestimmte Viertel und Regionen meiden.



Das Leben danach...

Das Praktikum in Querétaro hat mir wirklich sehr gut gefallen und ich habe die gesamte Zeit in Mexiko sehr genossen. Durch meinen Aufgabenbereich im Vertrieb konnte ich außerdem sehr viele interessante Kontakte knüpfen, die mir für eine mögliche berufliche Zukunft in Mexiko sicher weiterhelfen werden. Da ich ab Februar 2020 für ein Auslandssemester in Monterrey noch einmal ein halbes Jahr in Mexiko leben werde, kann ich mir definitiv auch vorstellen für eine gewisse Zeit in Mexiko zu arbeiten. Eine für mich perfekte Lösung wäre eine international ausgerichtete Position in einem deutschen Unternehmen mit Zuständigkeiten auf dem lateinamerikanischen Markt.

